

# EL IMPARCIAL

DIARIO LIBERAL

FUNDADO POR D. EDUARDO GASSET Y ARTIME

**TARIFA DE ANUNCIOS**

En cuarta plana: Nacionales.....	0,50 pias. línea.
Idem: Extranjeras.....	0,75 » »
En tercera plana: Reclamados.....	2,00 » »
Idem: Comunicados.....	3,00 » »
Idem: Noticias.....	20,00 » »

Se da sujeción a la tarifa de los impuestos. (Ley 14 Octubre 1911)

**PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN**

MADRID: Un mes.....	1 pias.
Provincias: Trimestre.....	5 »
Portugal: Trimestre.....	10 »
Naciones comprendidas en la Unión postal: Trimestre.....	7,50 »
Naciones no comprendidas: Trimestre.....	10 »

Toda la correspondencia y giro deben dirigirse al Administrador de EL IMPARCIAL. Apartado 122  
4, Calle del Duque de Alba, 4

**EL IMPARCIAL**  
Quita a sus lectores y anunciantes el pesadumbre de las grandes tiradas de sus centros ediciones  
**Número suelto: 5 céntimos**

## IMPRESIONES DE PARIS

### Francia y sus hombres

¿Quién manda las fuerzas francesas de Verdun? En los primeros días del ataque alemán los periódicos citaron el nombre de Humbert. Sí; el general Humbert era el defensor de Verdun, y la gente refería sus proezas. Pero un diario suizo dijo después que no era Humbert, sino Herr, el alcaide de Verdun, modesto, silencioso, que apenas come, apenas duerme, enfermo del hígado. El debía ser; porque el público y la Prensa empezaron a olvidar al general Humbert y a hablarnos de Herr. Otro día me dijeron que el defensor no se llamaba Herr ni Humbert, sino Castelnau. Era el mayor general en persona quien había tomado el mando de las tropas encargadas de rechazar al adversario, y uno de sus primeros actos fué destituir a su amigo el comandante militar de Verdun. ¿Por qué? ¿Cómo se llama éste? Misterio. Pero no. Ni Humbert, ni Herr, ni Castelnau. He aquí la que se lee hoy en *Le Petit Journal*: «Una nota oficial alude al papel desempeñado por el general Pétain en la defensa de Verdun. En efecto, dice que el presidente de la República ha sido recibido en el Cuartel general del ejército de Verdun por el general Joffre y el general Pétain. Esta nota da publicidad a un hecho que los iniciados sabían ya, esto es, que el general Pétain desempeña el alto mando de las tropas encargadas de defender a Verdun.»

Y hasta que le llegue el turno a otro general. Entretanto sepamos que Pétain es tan modesto y enemigo del elogio como Joffre, y que huye de la máquina fotográfica lo mismo que del enemigo malo. Al empezar la guerra era coronel y estaba en vísperas de obtener el retiro. Rápidamente ha ido ascendiendo en estos diecinueve meses: general de brigada, general de división, comandante de Cuerpo de ejército, comandante de ejército. En la retirada tras la rota de Charleroi se distinguió mandando la artillería, y en los días rojos de Artois llegó a romper las líneas alemanas. Cuando se habló de nombrar un sustituto al general Joffre o de darle un jefe de Estado Mayor pronunció el nombre de Pétain.

Sea él o sea otro el defensor de Verdun, ¿por qué no decirlo, si el enemigo lo sabe? Misterio. ¿Y qué hace el generalísimo en tan importante paso de armas? ¿Dirige, inspecciona? Nadie lo sabe. En este clásico país del penacho, del gesto y del gallo, las personas parecen empequeñecerse ahora voluntariamente; dirían que sienten la coquetaría del anónimo. Allí en los primeros meses de la guerra se destacaban algunas figuras, como si el alma de Francia estuviera representada en ellas: primero, la de Joffre, y después, las de Castelnau, Pau, Foch... El generalísimo aun hacia entonces algunas declaraciones que le ponían en contacto con el mundo. Después emudeció, y nadie sabe dónde reside, qué piensa, ni qué hace. En el silencio que le rodea casi nadie piensa tampoco en él; sus retratos ya no se destacan en los periódicos, ni la gente se detiene para contemplarle en las postales. ¿Cuántas ilusiones se forjaron con Castelnau los reaccionarios! ¿Cómo su nombre ensombrecía a los radicales! Pero en la indiferencia de Castelnau por toda lucha que no fuese contra el común enemigo había tales asomos de disgusto que sólo parecía demandar silencio y respeto. Tanto ha impuesto, que el nombre del antiguo defensor de Verdun ya no suena en las polémicas entre los amigos y adversarios del régimen. ¿Y qué sabemos de Pau; qué de Foch? Otras estrellas han aparecido con la guerra; pero todas errantes, y se han abismado en seguida en las sombras del anónimo. El elogio de Briand: «Herr es el mejor jefe del Ejército francés», no da lustre al gratificado y nadie pensará mañana en el rápido encumbramiento de Pétain.

Es la obra de la democracia que achica e impone el voluntario achicamiento de los hombres para destacar a los pueblos? ¿Quién ganó la batalla del Marne? Todavía se discute y se discutirá largo tiempo. Pero no sé Joffre, ni Gallieni, ni Maunoury, ni Sarrail. Cada cual atribuye a cada uno de éstos—y aun a otros más—una parte de acierto o esfuerzo; pero la común opinión es que la ganaron ellos, los soldados, el Ejército, el espíritu francés en un momento de exaltación, aunque sin saber cómo. Necesitando personificar de algún modo el espíritu colectivo, los católicos dicen que venció Juana de Arco. Frente a la planicie francesa envuelta en sombras yérguese la Walhalla germánica, con su kaiser imperativo y deslumbrante como un dios, y que hasta en los grabados de sus enemigos se revela extraluminoso, con su cortejo de reyes y príncipes, que son dioses menores, y sus mariscales, que son héroes o semidioses. Cuando la Prensa enemiga del canciller le propone un sustituto, dice: «Es preciso que en el día de la paz esté al frente del Gobierno y dirija las negociaciones un hombre grande, verdaderamente grande, un Tirpitz, un Hindenburg, un Mackensen.» Es la obra del Imperio, que necesita forjar grandezas y rodearse de fausto para conservar su prestigio.

El anónimo y el silencio francés no sólo sobreviven a los caudillos militares. Aun-

que los enemigos de M. Poincaré le acusan de mover las figuras del retablo nacional, ¿puede concebirse personalidad más brumosa, inactuante y blanda que la del jefe de la República? ¿Cuál de los ministros representa con el vigor de su acción comprensiva el momento crítico por que atraviesa Francia? Los ingleses, maestros en régimen parlamentario, se han ido asombrados de saber que en el mundo hay algo más que lo suyo, y que las Comisiones parlamentarias francesas han trabajado con una tenacidad, con un método y un provecho todavía no conocidos por el país; pero que Inglaterra envidiaría. Las Comisiones han trabajado y trabajan cada vez con más fortuna; esto se sabe; pero los miembros que trabajan desaparecen absorbidos en el nombre de las Comisiones. ¿Y quiénes han organizado las jornadas nacionales para socorrer a las víctimas; quiénes son los fundadores de tantos millares de Ligas, Sociedades, instituciones, Dispensarios, organismos de todo linaje relacionados con la guerra? La Prensa anuncia el nombre de las cosas; pero las personas permanecen anónimas.—«Es Francia», se dice. O se piensa.

M. CIGES APARICIÓN  
París, 3 de marzo.

### OTRA DECLARACIÓN DE GUERRA

### PORTUGAL, BELIGERANTE

El conde de Romanones, como ministro de Estado, conferenció ayer con los embajadores de varias potencias. Se supuso que habían tratado del rompimiento de relaciones lusogermánicas. Por la noche, en los Centros oficiales, se tenía por cierta la declaración de guerra.

El ministro de Portugal en Madrid recibió luego noticias que lo confirmaban. Los telegramas nuestros dan cuenta sólo de la ruptura de relaciones. Son los siguientes:

(DE NUESTRO CORRESPONSAL)  
Lisboa 9 (6,49 tarde)

El ministro de Alemania acaba de celebrar con el ministro de Negocios extranjeros brevísima conferencia.

Hoy ha salido en la *Gaceta* un decreto llamando a filas a todos los reservistas de la Marina.—Carrera.

(Radiograma alemán)  
Nauen 9 (11 noche)

Berlín (oficial).—El embajador alemán en Lisboa ha pedido hoy su pasaporte al Gobierno portugués, después de entregar una extensa nota del Gobierno alemán. Asimismo hoy se entregó su pasaporte al embajador portugués en ésta, Sidonio Paes.

(DE NUESTRO CORRESPONSAL)  
Lisboa 9 (8,30 mañana)

Los barcos alemanes de que se ha incautado el Gobierno han pasado a depender de una Comisión administrativa que se ha nombrado, dejando, por tanto, de pertenecer a la Marina de guerra.

En Lourenço Marquiz se ha verificado la incautación de cuatro barcos germanos. Numerosos súbditos alemanes han salido ayer en el rápido con dirección a Madrid. Fueron despedidos en la estación por el cónsul de su país.

El ministro de Estado no dará hoy audiencia al Cuerpo diplomático. Ayer conferenció extensamente con los ministros de Inglaterra, Francia e Italia.

La Prensa en general publica largos artículos apreciando de diversas maneras las relaciones lusogermánicas.

La crisis económica.—Alemanes en Badajoz  
Badajoz 9 (11,40 mañana)

Comunican de Lisboa que la crisis económica crece de manera alarmante. Los obreros carecen de trabajo hace tiempo a causa del retraimiento del capital como consecuencia de la actual situación. El Gobierno se encuentra en una actitud mala por su indecisión en adoptar medidas energéticas que aminoren el conflicto.

Se trata de promover las obras públicas y de establecer socorros, para lo cual el Gobierno acordará un crédito extraordinario. Aumenta diariamente el número de alemanes que vienen a Badajoz procedentes de Portugal. Algunos buscan casa donde instalarse con carácter permanente.

Probable dimisión del Gobierno.—Proclamaciones contra los submarinos.—Refuerzo de guarniciones.—Cargamento sospechoso.  
Vigo 9 (10,30 noche)

Con motivo de la ruptura de relaciones entre Portugal y Alemania por la incautación de los buques, se asegura que dimitirá el actual Gobierno y se formará otro de concentración.

Se han tomado todo género de precauciones en los principales puertos para evitar una sorpresa de los submarinos alemanes. En Oporto se han reforzado las guarniciones de infantería y artillería en los cuarteles de Queipo y San Juan.

En Leixões está detenido el vapor francés «Mont Viso», a petición del Gobierno francés, en virtud de haberse denunciado que conducía un cargamento de algodón para Alemania.

Se dice que Francia enviará a Leixões dos buques de guerra y que el «Mont Viso» quedará apresado si se comprueba la denuncia.

### Nuevos disturbios en Méjico

(DE NUESTRO CORRESPONSAL)  
Londres 9 (10 noche)

Comunican de Nueva York que 500 villistas atacaron esta mañana la ciudad de Colombo (Nuevo Méjico), donde penetraron y permanecieron hora y media.

Durante todo ese tiempo se dedicaron a matar habitantes.

La caballería yanqui logró echarlos y causarles varios muertos; pero los fugitivos, al emprender la huida, incendiaron la población.

## EL HOMENAJE A CÁVIA

### Los exploradores de Zaragoza

Sólo tres jornadas les faltan a los exploradores zaragozanos para dar remate a la empresa a que les ha impulsado el noble afán de condensar y de asumir en sus recias y juveniles «personicas» todo el afecto y la admiración que por Cavia siente la grande y admirable Zaragoza, la ciudad prócer que da hijos de la alteza espiritual de Cavia e hijos como esos bravos y arriscados muchachos que en los albores de la mocedad saben ya dar, en extraordinarios empeños, medida de la fibra de su raza.

Entre ventiscas, bajo la lluvia, bajo la nieve, con una fortaleza y un tesón victoriosos de todos los obstáculos, van llegando a Madrid los resueltos y alegres caminantes, en ardorosa peregrinación de niños más fuertes que hombres. Aquí en Madrid tendrán la acogida simpática que este pueblo hace siempre a todo lo que es símbolo de ardimiento y nobleza, y por nuestra parte, además, el rendido testimonio de una hondísima gratitud a ellos y a la ciudad que ha sabido encontrar tan dignos mensajeros.

Llegarán los exploradores a esta corte en la tarde del próximo domingo. A San Fernando del Jarama, pueblo en que comprenderán la última jornada, irán a recibirlos todos sus compañeros de la capital y una representación de esta Casa, y en el límite del término municipal madrileño les aguardarán, en nombre de la población, los tenientes alcaldes de Buenavista y del Congreso, distritos a que corresponden los lugares por donde han de atravesar los muchachos zaragozanos al entrar en Madrid.

También les acompañará en su entrada

la banda del Colegio por la Paloma, designada para ello por el Ayuntamiento, en atención a que en dicho Centro hay varios asilados que son exploradores.

Para el simpático acto de la entrega del mensaje de Zaragoza al ilustre Mariano de Cavia se celebrará en esta Redacción un acto, más familiar y cordial que solemne, porque contra cualquier solemnidad aparatosa habría de rebelarse la invencible resistencia del maestro y todo cuanto sea honores y homenajes.

Para la tarde del martes 14 hemos organizado, en agasajo de nuestros visitantes, una función teatral, que se verificará en Apolo, con el concurso efficacísimo de muy valiosos elementos y la cooperación entusiasta de la Empresa.

La fiesta, que tendrá predominantemente el carácter propio de la ocasión, comenzará con la representación del precioso entremés, de los Quinteros, «Sólico en el mundo»; luego la notabilísima artista, sin rival en tal género, Emilia Benito, que en Zaragoza obtuvo el premio de la jota, cantará las más aplaudidas de sus briosas e inimitables coplas batarras, y a ello seguirá el coro de los repatriados, por el celebrado tenor Rafael López y otros elementos de Apolo. Como un atractivo más del cartel, se pondrá en escena esa tarde la revista «La patria de Cervantes», que tan enorme éxito logra todas las noches y que actualmente constituye el espectáculo más entretenido y vistoso de nuestro mundo teatral; y para fin de la función, la admirable banda municipal, cedida por el alcalde, Sr. Ruiz Jiménez, con el vivo placer de quien sabe que así interpreta el sentimiento del pueblo de Madrid, ejecutará algunas obras de las más típicas y castizas de su repertorio.

Otros diversos organismos preparan, en obsequio de los exploradores zaragozanos, diversos actos y festejos de que oportunamente daremos cuenta.

## LA CRISIS OBRERA

### Los sucesos de La Unión

CRÓNICA TELEFÓNICA  
DE NUESTRO REDACTOR SR. RIVERA

Cartagena 10 (1 madrugada)  
Aspecto de Cartagena

Al traspasar las vetustas puertas que cerraban las antiguas murallas de Cartagena creí hallar en sus calles triunfante el desorden, la confusión en su período máximo. Tales eran las impresiones recibidas durante mi viaje; pero nada más lejos de esto.

Cartagena permanece tranquila y hasta indiferente ante los sucesos que se desarrollan a unos cinco kilómetros de la ciudad. Ni aun los periódicos locales reflejan toda la gravedad de la huelga planteada. Y es que a Cartagena no han llegado los chispazos del conflicto. Sus fundiciones, sus fábricas, sus talleres, hasta las pequeñas minas de sus contornos trabajan como si reinase la más completa normalidad. Ni un solo individuo del personal de esas fundiciones, de esas fábricas, de esos talleres y de esas minas ha dejado de acudir a su puesto.

Caminos de La Unión  
El conflicto se refleja más allá, en La Unión, en el Llano del Real, en la tierra toda. No parece sino que una línea divisoria impide la intrusión de la huelga en las poblaciones mineras de estos contornos. Pero avanzan cinco kilómetros y veréis al punto cómo cambia la decoración.

La ocupación militar  
La máquina está custodiada militarmente. Los coches van custodiados por parejas de la Guardia civil. Las fábricas, fundiciones, minas, propiedades, todo lo que alcanza la vista a ambos lados de la vía férrea, halláase vigilado por fuerzas de infantería pertenecientes a los regimientos de España y Sevilla. En las alturas, dominando los poblados y bastante extensión de terreno, se hallan fuerzas de caballería de la benemérita y del regimiento de Victoria Eugenia. Hasta las fuerzas de Seguridad de Cartagena minera, con tenecorales, ocupan las estaciones del trayecto. En La Unión, las tropas y la benemérita guardan los edificios públicos, especialmente el Ayuntamiento.

Fisonomía de la población  
Una rápida ojeada a la población basta para percibirse del estado de alarma que reina. Los comercios bállanse a medio cerrar, en previsión de cualquier choque súbito e imprevisto. Las casas particulares mantienen todas las cancelas fuertemente cerradas. Por las vías públicas se ven circular algunos grupos de huelguistas en actitud pacífica; pero sin detenerse, porque se ha prohibido estacionarse en grupos más de cinco personas. Sin embargo, ayer nadie trabajaba en la cuenca minera, ni pudieron efectuarse las operaciones de carga y descarga del ferrocarril, ni en los vagones de carbón, y se ven algunos obreros cargando vagones de mineral debido a que trabajan muchas minas y fábricas.

Impresión optimista  
Todos los síntomas parecen demostrar que principia la normalidad. A menos que tales manifestaciones de orden y la tendencia que, según el gobernador, se nota en los obreros de acudir al trabajo según impuestas por el modo o de otro, los informes que facilita el gobernador, Sr. Balamonde, no pueden ser más optimistas.

Las fábricas todas continúan sus trabajos, y aun en aquellas donde se desarrollaron los trágicos sucesos que conocen nuestros lectores han acudido al trabajo dos obreros en Buquedo, 40 en la Concepción, 25 en la Escombrosa, y en la Concepción, de Portman, todo el personal.

En las minas abiertas trabajan: en la de Arriaga, 18 obreros; en la de San Joaquín,

siete; en la de Laberti, 91; en la Permuta, 31; en San Juan, todo el personal del servicio interior y 12 obreros del exterior; en San Isidro, 50; en la mina «Chisanova» entró todo el personal, pero faltó el maquinista y no se pudo reanudar el trabajo.

En la estación vieja de La Unión, en el Descargador y en el Estrecho se efectuó el trabajo de carga y descarga del mineral con personal suficiente. En las pequeñas fábricas han acudido igualmente a su puesto todos los operarios.

No obstante, son muchos los obreros que observan el paro. Salvo los escasos grupos que pasean por la población, los restantes, que se elevan a unos millares, se encuentran reunidos en las diversas Sociedades de resistencia establecidas en La Unión.

Huelga de panaderos  
Respecto a la huelga de panaderos que amenaza estallar, las impresiones de la primera autoridad de la provincia no son del todo pesimistas.

Van a la huelga éstos por solidaridad con los mineros; pero para sacar beneficios del río revuelto solicitan de los patronos aumento de jornal, basándose en la carestía de las subsistencias.

La huelga estallará mañana si de las gestiones de las autoridades con los patronos y los obreros panaderos no se obtiene una solución favorable para los huelguistas.

Origen del movimiento  
Después de cambiar impresiones con las autoridades de Cartagena y de La Unión y tras de condensar las opiniones de los propietarios y de los obreros más significados en la huelga, obtengo la convicción completísima y garantizada que en este movimiento han tenido principal intervención elementos revolucionarios ajenos a esta cuenca minera.

No se trata, sin embargo, como algunos han supuesto, de que el conflicto presente ha sido motivado por la carestía de los artículos de primera necesidad. Es este uno de los factores que han promovido la huelga; pero el pleito de los obreros es antiguo, y aunque se ha resuelto provisionalmente en dos ocasiones, en realidad seguía planteado.

Al estallar la guerra europea sobrevino en la industria minera una terrible crisis, por la absoluta paralización de la exportación. Los propietarios de minas intentaron conllevar la situación; mas no pudieron resistir, y entonces comenzó la difícil situación para los operarios, sobreviniendo el paro forzoso, que llevó la miseria y el hambre a millares de familias.

La población minera en masa se trasladó un día a Cartagena y recorrió las calles pidiendo pan y trabajo.

No accedieron los patronos a la demanda de los operarios, y les propusieron una fórmula salvadora, que ellos no vacilaron en aceptar. A cambio de una merma de uno o dos reales por jornal podían reanudar el trabajo, y de este modo pudo ser conjurado el grave problema del hambre.

Pero hará unos ocho meses comenzó a escasear el plomo en tales términos que llegó a duplicarse el precio. Sr. Wandosell, que al aumentar sus beneficios, elevó espontáneamente los jornales a los obreros, y entonces los operarios de otras minas se plomo reclamaron a sus patronos la subida del jornal. Mas se negaron a hacer semejante concesión, argumentando que si el aumento del precio del plomo les proporcionaba algunos beneficios destinados a resarcirse de las pérdidas experimentadas al mantener el personal cuando no se podían exportar los productos de las minas.

por jornal; los obreros pedían cuatro reales de aumento. He aquí el pleito.

Carácter revolucionario del movimiento  
Y en estas circunstancias se inmiscuyeron ciertos elementos agitadores de Barcelona y otras provincias, que intentaron ampliar el movimiento aprovechando los sucesos de Valencia y la excitación obrera reinante en Barcelona. El Ferrol, La Carolina y otros puntos, para dar a la huelga carácter revolucionario, intentando repetir la semana sangrienta de Barcelona.

Perezagua había sido llamado para dirigirla; pero rehusó, por lo visto, y soliviantó los ánimos por los cabecillas Cardí Rosá, detenido por sus frases de excitación contra la fuerza armada pronunciadas en la reunión que las Sociedades tuvieron el 11 de noviembre, y Mellado Naranjo, que fué preso como capitán de las masas en el asalto a la fábrica «Dos Hermanos», se produjeron los trágicos sucesos que tantas víctimas originaron.

Respecto a este extremo, me parece oportuno no glossar un relato de la tragedia que ha escrito el periódico obrero *El Regional*, de La Unión, afecto a los huelguistas, naturalmente.

«Al terminar el mitin del Llano del Real regresaban a La Unión los obreros de esta ciudad, que iban como capitaneados por un agente de Puerto Real, Ramón Mellado Naranjo, que recorría estos puntos con objeto de colocar novelas por entregas de una Casa de Barcelona. La manifestación tuvo algunos encuentros con la fuerza pública que custodiaba la vía.

«Pero al llegar la manifestación frente a la fundición de Wandosell, los huelguistas intentaron asaltarla disparando revólveres y haciendo resistencia contra la Guardia civil, que se hallaba dentro y fuera de la cerca. Cuando faltaba poco para que la fábrica fuese asaltada llegó una compañía de infantería del regimiento de Sevilla y los huelguistas hubieron de retirarse a la vista de una sección de caballería de Guardia civil. Los huelguistas hicieron varios disparos, hiriendo a dos guardias.

«El teniente que mandaba las fuerzas mandó hacer fuego, despejando inmediatamente el campo, entre los gritos de angustia de la multitud y los ayes de los heridos. Fué un momento de pánico indescriptible.

«A poco entraron en la calle Mayor los huelguistas que escaparon del lugar del suceso, algunos de los cuales lanzaban clamorosos ayes.»

Testigos imparciales del trágico suceso me aseguran que la Cruz Roja halló un cadáver de mujer en las cercanías de la refriega que tenía el delantal sujeto a la cintura en forma de bolsa, lleno de piedras, y una botella con explosivos. Un muchacho de quince años, que cayó muerto junto a las tapias de la fábrica, fué amonestado varias veces por los guardias civiles y soldados de infantería que se hallaban dentro. El muchacho era elevado sobre las tapias por los huelguistas, y armado de un revólver disparaba contra los guardias. Una de las veces que disparó recibió una descarga y cayó muerto.

Me aseguran que la Guardia civil estuvo prudente como nunca en casos semejantes.

Detenciones y cohechos

Durante la pasada noche, las autoridades detuvieron a varios individuos que tomaron parte activa en los dolorosos sucesos de «Dos Hermanos». El agente Sr. Ingeles detuvo a varios obreros que desde La Unión vinieron para solicitar ayuda a Cartagena, con objeto de hacer algunas manifestaciones contra de la autoridad.

Mifredo RIVERA

## INFORMES OFICIALES

El subsecretario de Gobernación ha dicho esta madrugada haber sido designado arbitro por patronos y obreros de La Unión al gobernador militar de Cartagena, general Muñoz Cobos, habiendo celebrado conferencias con ambos núcleos.

En la primera conferencia celebrada con los obreros éstos manifestaron fallarles los poderes para resolver, y ofrecieron reunir un Comité de huelga para recibir aquellos.

También dijo el subsecretario que los guardias heridos en La Unión mejoran; que el Mataró la huelga sigue un curso normal; que ha terminado en Tárraga (Lérida) la de ladrilleros y tejeros, y que en El Ferrol se ha verificado una manifestación de las fuerzas vivas, promovida por la necesidad de resolver el problema de las subsistencias. El acto se verificó con orden, y antes de disolverse enviaron un telegrama al conde de Romanones expresándole los deseos de los manifestantes, a cuya cabeza iba el alcalde de El Ferrol.

(DE NUESTRO CORRESPONSAL)

El aumento de los fletes  
Alicante 9 (1,40 tarde)

El Sindicato de exportadores de vinos alifaneros ha telegrafado a la Asociación de navieros del Mediterráneo rogando que se conceda un plazo prudencial antes de poner en vigor el nuevo aumento de fletes por Génova.

Si esto no se consigue se perjudicará de gran manera los intereses del comercio.

En Murcia  
Murcia 9 (8 mañana)

Se ha celebrado una reunión de panaderos, metalúrgicos y ferroviarios para pedir la rebaja de las subsistencias. También se acordó celebrar un mitin el domingo próximo.

Ha salido para Cartagena el fiscal de la Audiencia provincial para intervenir en la sumaria que se instruye con motivo de los sucesos últimos.

Los ferroviarios del Sur  
Guadix 9 (7,10 tarde)

Hoy llegó de Madrid la Comisión que fué a gestionar la solución del conflicto de los maquinistas y fogoneros de la Compañía de S. Sur.

Viene muy bien impresionada de la acogida que le dispensó las autoridades murcianas, que mostraron grandes deseos de emprender una fórmula de arreglo.

También el Comité central, formado por individuos de la nueva Empresa, ha puesto de su parte todo lo posible para llegar a un arreglo y, sin tener compromiso con los huelguistas, ha aceptado las conclusiones expuestas por la Comisión.

La fábrica de armas de Oviedo  
Oviedo 9 (4,5 tarde)

Los operarios pertenecientes a la fábrica de armas de Oviedo han presentado las siguientes reclamaciones: